
Первый заместитель Пред-
седателя ЦК КПРФ Ю.В. Афонин 
принял участие в программе «60 
минут» на телеканале «Россия-1».

Первой темой программы стали 
подробности теракта в Брян-
ской области, совершённого 

группой диверсантов, проникших с 
территории Украины. Денис Капу-
стин (главарь так называемого «Рус-
ского добровольческого корпуса», 
взявшего на себя ответственность 
за эту акцию) сейчас активно раз-
даёт интервью, хвастаясь своими 
«подвигами».

Юрий Афонин прокомментиро-
вал некоторые детали этих интер-
вью. Капустин заявил: да, мы со-
знательно использовали символику 
«Русской освободительной армии» 
генерала Власова. Получается, Ка-
пустин и компания совершенно не 
стесняются клейма «власовцы», на-
против, для них это почётное звание. 
Первый зампред ЦК КПРФ также об-
ратил внимание на то, как Капустин 
обосновал свою приверженность 
символике и идеологии РОА. Это по-
тому, разъяснил Капустин, что «это 
был сильный антикоммунистический 
проект», а нынешняя Россия – это 
наследник СССР, в ней, по мнению 
новоявленного власовца, слишком 
много осталось всего советского. 
Это примечательный факт. Выходит, 
современные власовцы считают для 
себя важнейшей задачей именно 
борьбу с коммунизмом, с советским 
наследием, к которому, между про-
чим, относится и большинство соци-
альных гарантий и прав трудящихся. 
Юрий Вячеславович констатировал, 
что это ещё раз подтвердило то, о 
чём давно говорит КПРФ: антиком-
мунизм и антисоветизм теснейшим 
образом связаны с русофобией.

Правоохранительные органы 
России также раскрыли попытку 
группировки Капустина убить Кон-
стантина Малофеева, председате-
ля совета директоров телеканала 
«Царьград». Юрий Афонин сказал, 
что подавляющее большинство на-
селения России сегодня поддержи-
вает ту борьбу, которую ведёт наше 
государство. А вот позиция крупного 
бизнеса совсем не так однозначна. 
Многие бизнесмены получали день-
ги от российских активов, но своё 
будущее связывали с Западом. Они 
хотят и дальше жить так же. Мало-
феев же открыто заявил о поддерж-
ке специальной военной операции и 
много помогает фронту. Поэтому не 
удивляет, что нынешние власовцы 
пытались его убить. Враги России 
бьют по тем, кто имеет смелость вы-
ражать принципиальную позицию.

Комментируя огромные потери, 
которые несут ВСУ, продолжая це-
пляться за почти окружённый Ар-
тёмовск, Юрий Афонин напомнил 
слова выдающегося полководца 

XIX века Мольтке Старшего: «Глав-
ным объектом операций должна яв-
ляться не территория, а армия про-
тивника, лишь её разгром способен 
решить исход кампании». Да, пока 
продвижение российской армии на 
Донбассе не является быстрым, но 
она наносит врагу огромные поте-
ри, перемалывает его живую силу 
и технику. Это создаёт основу для 
наших будущих успешных насту-
плений.

Первый зампред ЦК КПРФ также 
прокомментировал хвастливое за-
явление экс-президента США Трам-
па о том, что, дескать, когда он был 
президентом, «Россия ничего не за-
хватывала». Было бы лучше, если 
бы Трамп мог сказать: при мне Аме-
рика не вела войн. Но нет, в послед-
ние десятилетия Соединённые Шта-
ты абсолютно при всех президентах 
вели агрессивные войны, причём за 
тысячи километров от своей терри-
тории. За Трампом, как и за Байде-
ном, стоит американский военно-
промышленный комплекс, которому 
нужны эти войны и повышение гра-
дуса международной напряжённо-
сти. Достаточно вспомнить, какая 
мощная антикитайская пропаган-
дистская кампания была развязана 
при Трампе. Антикитайская истерия 
продолжается и сейчас, это уже кон-
станта американской политики.

Сейчас во всех западных СМИ 
обсуждается «страшная» новость: 
Китай увеличивает свой военный 
бюджет на 7%. Притом, что это от-
вет Пекина на предоставление Ва-
шингтоном нового пакета военной 
помощи Тайваню и намерение аме-
риканцев увеличить свой военный 
контингент на этом острове в 4 раза. 
Юрий Афонин сказал: сегодня аме-
риканский военный бюджет больше 
китайского в три с лишним раза. Уве-
личение военных расходов КНР на 
7% здесь мало что изменит. А сово-
купный военный бюджет США и их 
союзников – это более 60% всех во-
енных расходов человечества, хотя 
их доля в населении планеты – все-
го одна седьмая. Эти цифры вполне 
объективно показывают, кто именно 
является угрозой миру. Гигантские 
военные расходы Запада намного 
превосходят нужды обороны и слу-
жат для подавления очагов незави-
симого развития.

Окончание на 3-й стр.

На учёбу прибыли коммунисты 
из 29 регионов страны, в том чис-
ле из Донецкой и Луганской на-
родных республик, Запорожской и 
Херсонской областей, вошедших в 
состав Российской Федерации.

С приветствием к обучающимся 
обратился заместитель Пред-
седателя ЦК КПРФ Дмитрий 

Новиков. Он поздравил слушателей 
с началом обучения по профилю иде-
ологической и агитационно-пропаган-
дистской работы и подчеркнул, что 
политическая учёба, а также самосто-
ятельное изучение идеологического 
базиса партии должны стать непре-
менной обязанностью каждого ком-
муниста: «Наш интеллектуальный по-
тенциал, сегодня должен быть таков, 
чтобы мы могли дать ответ на любые 
вызовы времени, чтобы мы могли 
предложить трудящимся такой проект 
социализма, который увлечёт их и по-
ведёт за коммунистической партией». 

Учащихся также напутствовали 
секретарь ЦК КПРФ, первый заме-
ститель Председателя Центрального 
Совета СКП-КПСС Казбек Тайсаев, 
секретарь ЦК КПРФ, руководитель 
Центра политической учёбы ЦК 
КПРФ Станислав Аниховский, за-
меститель руководителя Центра по-
литической учёбы ЦК КПРФ Марат 
Музаев, организатор Центра поли-
тической учёбы ЦК КПРФ Александр 
Сорокин. 

Впереди у коммунистов две не-
дели напряжённых занятий - лекций, 
семинаров, тренингов, дебатов. Уча-
щимся предстоит освоить основы 
таких дисциплин, как марксистско-
ленинская философия и теория со-
циализма, политэкономия, история 
Отечества, критика фальсификаций 
истории СССР, избирательные тех-
нологии, агитация в социальных се-
тях.

КПРФ.ру.

12 марта состоялась 
конференция Чуваш-
ского республиканско-
го отделения Ленин-
ского комсомола. Она 
прошла в помещении 
Чувашского рескома 
КПРФ.

В её работе приняли 
участие первый 
секретарь Чувашского рескома 

КПРФ Александр Андреев, секретарь 
ЦК ЛКСМ РФ по организационной ра-
боте, комсорг ЦК ЛКСМ РФ по ПФО 
Михаил Кремлёв, кандидат в члены 
ЦК ЛКСМ РФ Дмитрий Пожидаев. В 

режиме онлайн для 
общения с ребятами 
подключился секре-
тарь ЦК ЛКСМ РФ по 
информационно-ана-
литической работе, 
комсорг ЦК ЛКСМ РФ 
по УФО Денис Куроч-
кин.

Приветствуя со-
бравшихся, Александр 
Андреев рассказал о 
задачах, которые сто-

ят перед комсомольцами, о планах 
совместной деятельности республи-
канских партийной и комсомольской 
организаций. «Верный помощник 
партии, комсомол всегда был в аван-
гарде значимых решений, борьбы за 
интересы простых людей», — отме-
тил он.

Вёл конференцию Михаил Крем-
лёв. В ходе её работы были избраны 
члены комитета республиканского 
отделения Ленинского комсомола и 
контрольно-ревизионной комиссии, 
а также делегаты на VII съезд ЛКСМ 
РФ.

На организационном пленуме ко-
митета первым секретарём Чуваш-
ского рескома комсомола единоглас-
но избран Никита Павлов, вторым 
секретарём – Роман Николаев.

Председателем ревизионной ко-
миссии избран Роман Александров.

Чувашский реском ЛКСМ.

В Центре политической учёбы ЦК КПРФ 
стартовало обучение партийных агитаторов

Избран первый секретарь 
Чувашского отделения ЛКСМ
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«У нас есть желание улучшить жизнь 
простого крестьянина на селе»

По инициативе коммунистов в Красноармейском муниципаль-
ном округе ведётся активная работа по ремонту системы водоснаб-
жения.

Вот что рассказал активист Александр Филиппов из села Красноар-
мейское.

«Я родился в семье простых крестьян и проблему водоснабже-
ния деревень помню с детства, приходилось летом по несколько сотен 
метров таскать воду флягами на тележках, а зимой на санках.

Осенью 2021 года я выдвигался депутатом в собрание депутатов 
Красноармейского муниципального округа от Янгасинского избиратель-
ного участка.

Не смотря на то, что я родился в Мариинско-Посадском районе, в д. 
Аксарино, и против меня работала вся администрация с действующим 
местным депутатом, тогда очень многие жители поддержали меня на вы-
борах. За доверие всем огромная благодарность.

Во время предвыборной встречи с населением один из жителей де-
ревни Синьял Убеево с возмущением высказал мне недовольство рабо-
той депутатов, сказав, что всё равно они ничего для деревни делать не 
будут, и мои обещания всего лишь пиар перед выборами.

Я был с ним согласен по поводу пиара большинства кандидатов в 
депутаты, потому что так и происходит в основном у нас по стране. Но я 
баллотировался не для решения своих личных проблем, а именно для 
того, чтобы помочь людям, как-то облегчить жизнь на селе. На той встре-
че я твёрдо ответил возмущённому сельчанину, что независимо от ре-
зультата выборов буду работать в направлении налаживания водоснаб-
жения в деревне.

После выборов, несмотря на то, что мне для победы не хватило 6 
голосов, мы с местными жителями сразу же занялись проблемами водо-
снабжения.

Я подготовил несколько вариантов проектно-сметных расчётов ре-
монта труб, и совместно с активистами мы организовали сход граждан 
для участия в программе Министерства сельского хозяйства «Инициа-
тивное бюджетирование». Параллельно я составил обращение на имя 
главы администрации муниципального округа, чтобы там со своей сто-
роны подготовили заявку для участия в программе Министерства строи-
тельства и ЖКХ по капитальному ремонту водонапорной башни. За один 
год совместными усилиями – с населением и администрацией – мы смог-
ли организовать комплексное решение проблемы качественного водо-
снабжения в деревне Синьял Убеево. Конечно, подрядные работы ещё 
впереди, но мы с жителями деревни настроены только на положитель-
ный результат, у нас есть самое главное – желание улучшить жизнь и быт 
простого крестьянина на селе».

Ф. Александров.

При уточнении бюджета Чувашии 
на 2023 год предусмотрено дополни-
тельное финансирование агропро-
мышленного комплекса в размере 
860 млн. руб. Всего на поддержку 
АПК республики будет направлено 
3,45 млрд. руб., сообщили в Мин-
сельхозе Чувашии.

так, добавлено около 250 млн. руб. 
на возмещение затрат на покупку 
техники, 114 млн. – на инициатив-

ные проекты, 225 млн. – на субсидии 
самозанятым, ведущим личное подсоб-
ное хозяйство. «Этих денег достаточно, 
чтобы удовлетворить все заявки, по-
ступившие от аграриев и населения», – 

сообщил министр сельского хозяйства 
Сергей Артамонов.

В бюджет заложены дополнитель-
ные 120 млн. руб. на возмещение за-
трат при покупке оборудования для 
переработки овощей, картофеля, мяса, 
молока и рыбы. Еще 41 млн. руб. на-
правят на создание первого в России 
агромаркета с фермерской продукци-
ей. Площадка с ресторанным двориком 
объединит под одной крышей сельхоз-
товаропроизводителей, которые смогут 
реализовать свою готовую продукцию 
напрямую жителям.

По материалам 
«Правды ПФО».

ирина 
ФиЛАтОВА
депутат
Государственной 
Думы ФС РФ

Жители Новочебоксарска обрати-
лись к Президенту России с прось-
бой остановить строительство 
девятиэтажного жилого дома в непо-
средственной близости от школы № 
20 и дома по ул. Первомайской, 40. 

На бывшей школьной территории, 
где когда-то планировали постро-
ить школьные мастерские и тир, 

уже выкопан котлован. Каким образом 
застройщику удалось получить разре-
шение на строительство, пока остаёт-
ся загадкой: попытки начать стройку на 

данном участке принимались неодно-
кратно, но были остановлены решени-
ем суда. Видимо, администрация горо-
да согласилась с застройщиками, что 
инсоляция (солнечный свет) в детских 
учреждениях не обязательна, ведь «во 
всех кабинетах установлены лампы ос-
вещения». 

Директор школы № 20 Александр 
Матвеев пояснил, что раньше перед 
началом строительства требовалось 
заручиться его согласием, как руково-
дителя школы, и жильцов дома в не-
посредственной близости от планиру-
емой стройки. Сейчас официального 
согласия не требуется. 

Я уже сбилась со счёту, какой это 
за полтора года скандал с застройкой 
городской черты, при которой люди ре-
шаются на открытое противостояние с 
местными чувашскими властями. Ре-
зультата – 0 (ноль).

Мы выстояли!
О восстановлении партор-

ганизации в городе Шу-
мерля я узнал весной 

1993 года. Зашёл в горком, 
гляжу – там сидят те, кто ранее 
произносили пламенные речи, 
но своими делами порочили 
партию. Быть с ними в одной 
упряжке не хотелось, повернул-
ся и ушёл. Через полгода снова 
зашёл в горком и увидел уже 
другие лица. Главное, там была   
бывший секретарь горкома 
партии Н.М. Егорова. Надежда 
Михайловна – человек кипучей 
энергии и умелый организатор. 
Хорошо разбиралась в людях, 
видела, кто на что способен. 
Она и оформила моё восстановление в партии. Позже 
её скорый уход вызвал у меня недоумение. Организацию 
возглавил Лукин Геннадий Алексеевич, подполковник в 
отставке, человек волевой, вдумчивый, умелый органи-
затор, хороший товарищ.

Наша партийная организация была коллективом спло-
чённым, работоспособным. Да, была текучка. Но костяк 
оставался и работал. Указ Ельцина о запрете КПСС раз-
делил партию, точнее бывших её членов, надвое – на  
«чистых» и «нечистых». Разумеется, к «нечистым» были 
отнесены сохранившие верность партии, к «чистым» — 
те, кто приспособился и нашёл выгоду в новых условиях. 
Надо признать, что большинство не стремилось возвра-
щаться в партийные ряды. Зато самая стойкая часть ком-
мунистов веру в партию не теряла.

Когда по всей стране в связи с запретом партии за-
крывались партийные комитеты, группа милиционеров 
пришла опечатывать наше здание. Они предложили со-
трудникам горкома  взять то, что может пригодиться в бу-
дущем для работы, как будто знали, что мы возродимся. 
Но бывший первый секретарь А.А. Козлов запретил что-
либо брать. Поэтому у нашей возродившейся парторга-
низации не было никакого имущества.

Небольшой кабинет был предоставлен городскому 
Совету ветеранов войны и труда, который возглавлял 
подполковник в отставке Сергей Андреевич Котик, вер-
ный сторонник партии. Он дал коммунистам возмож-

ность работать в его кабинете. Вместе с секретарём 
горкома Сергей Котик выезжал в деревни, помогал вос-
станавливать партячейки. С уходом Котика из Совета у 

нас возникли проблемы с поме-
щением, но горком продолжал 
работать с полной отдачей.

Эта статья – попытка рас-
сказать о парторганизации, о 
коммунистах «первой волны». 
Я называю так условно период 
с первых дней восстановления 
партии до 2010 года. В этот пе-
риод организация крепла и за-
воёвывала признание, крепли и 
активисты – её костяк. 

В нелёгких условиях работа-
ли коммунисты «первой волны» 
— были угрозы, оскорбления, 
провокации. Характерен при-
мер с В.Д. Прядильниковым. 
Нередко перед ним закрывали 

двери, грубо оскорбляли, дважды спускали с лестницы, 
но не сломили его, он неуклонно продолжал работать.

Сейчас состав парторганизации обновился. И я вижу, 
что коммунистам «второй волны» даже в чём-то слож-
нее, чем нам. На первых порах мы без серьёзных пре-
пятствий организовывали митинги, встречались с граж-
данами во дворах, в парках. Именно в таких условиях 
проводил свои встречи с коммунистами и населением 
первый секретарь Чувашского рескома КПРФ В.С. Шур-
чанов. А вот сегодня деятельность коммунистов с мас-
сами ограничена всякими запретами, например, по пре-
словутому коронавирусу. 

Как бы то ни было, на протяжении 30 лет КПРФ только 
набирала силу. В нашей местной организации высокой 
активностью, работоспособностью, умением воздей-
ствовать на людей обладали А.Г. Кандышев, Б.Е. Оси-
пов, В.Д. Прядильников, Ю.А. Макаркина, Л.С. Макаров, 
И.М. Яковлев, Л.И. Фондеркин, Е.И. Антишин, П.Т. Аште-
ма, супруги А.А. и Г.А. Лукины. 

Сейчас нашу организацию возглавляет Анатолий Ми-
хайлович Швецов, убеждённый коммунист. Он твёрд в 
своих убеждениях, требователен к себе и к товарищам, 
энергичен, осознаёт свою ответственность за людей и 
перед организацией. И люди ему верят.

 Юрий Павлов,
пенсионер, ветеран партии с 1964 г.,
бывший редактор заводской газеты.

НА ПОДДеРЖКу АПК ЧуВАшии 
НАПРАВЛеНО 3,45 МЛРД. РубЛей

Остановить строительство дома!

За лучшие работы – 
призы

В Ядрине и Канаше подведены 
итоги организованного Чуваш-
ским рескомом КПРФ совмест-

но с местными партийными отделе-
ниями конкурса детских рисунков, 
приуроченного ко Дню защитников От-
ечества. За лучшие работы ребята по-
лучили грамоты, мольберты и наборы 
для рисования. В Ядрине призы по-
бедителям вручал первый секретарь 
регионального отделения КПРФ Алек-
сандр Андреев, в Канаше – участник 
боевых действий на Донбассе в 2014 
году Алексей Заикин. 

Пресс-служба
 Чувашского рескома КПРФ.
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Под острым углом

Юрий Вячеславович также предложил: пред-
ставьте, что сегодня новостные заголовки говорили 
бы не об увеличении американского военного кон-
тингента на Тайване. А звучали бы так: «Китай уве-
личит численность своих войск на Кубе в 4 раза». 
Что бы тут началось! Какая вселенская истерика 
разразилась бы и в США, и во всём так называе-
мом «свободном мире»! Но на Кубе, расположенной 
рядом с Соединёнными Штатами, нет китайских во-
йск. А вот на Тайване, который ещё ближе к КНР, чем 
Куба к США, американские войска есть, и Вашингтон 
намерен резко увеличить их численность.

Ещё одной темой обсуждения стал визит немец-
кого канцлера Шольца в Соединённые Штаты. В 
Вашингтоне Джо Байден похвалил Олафа Шольца 
за сильное и неуклонное лидерство: «Вы привели к 
историческим изменениям у себя дома, увеличили 
расходы на оборону и диверсифицировались, отка-
завшись от российских источников энергии. Я знаю, 
это было нелегко, очень трудно для вас». Юрий 
Афонин сказал, что, если отбросить пропагандист-
скую демагогию, то эти слова должны бы звучать 
так: «Я благодарю вас, Олаф, за то, что вы – такой 
верный вассал США. За то, что вы попираете инте-
ресы своей страны ради американских интересов. 
За то, что вы сделали Германию беднее, отказались 
от более дешёвых энергоресурсов из России и те-
перь будете покупать более дорогие газ и уголь из 
США. Вы просто прелесть, Олаф. Прям такой же 
верный слуга Америки, как был, например, Сомоса 
из Никарагуа». Юрий Вячеславович констатировал, 
что Германия сейчас попала в такую зависимость от 
США, которая была немыслима ни при Меркель, ни 
при Шредере.

Однако сегодня много примеров, обратных не-
мецкому. В ситуации, когда Россия начала бес-
компромиссную борьбу с западным империали-
стическим блоком, многие страны Азии, Африки, 
Латинской Америки всё более смело выступают про-
тив западной гегемонии. В мировой политике про-
исходят тектонические изменения. Первый зампред 
ЦК КПРФ обратил внимание на следующую новость: 
власти Аргентины приняли решение о денонсации 
договора с Великобританией о совместной хозяй-

ственной деятельности на Мальвинских островах 
(британцы называют их Фолклендскими). Эта хозяй-
ственная деятельность давала Аргентине лишь жал-
кие гроши, но при этом договор фактически означал 
признание Буэнос-Айресом права Британии владеть 
островами. Договор был заключен в 2016 году, когда 
президентом страны был правый политик Маурисио 
Макри. Но сейчас при левом президенте Альберто 
Фернандесе Аргентина, денонсировав этот договор, 
ясно обозначила курс на восстановление своего су-
веренитета над Мальвинским архипелагом.

Юрий Вячеславович напомнил, что британское 
присутствие на Мальвинах – это рудимент британ-
ского колониализма. Острова находятся в 25 раз 
ближе к берегам Аргентины, чем к берегам Велико-
британии. Вполне понятно, кто имеет на них боль-
ше прав. Несмотря на это, Лондон, чтобы сохранить 
свой контроль над островами, развязал в 1982 году 
войну против Аргентины и вел её за 12 тысяч кило-
метров от своих берегов. Но в новых исторических 
условиях западная гегемония в мире начинает тре-
щать по швам.

Юрий Афонин счёл очень показательной ещё 
одну новость: Соединённые Штаты намерены раз-
вернуть в Германии гиперзвуковые ракеты большой 
дальности «Тёмный орёл». Западная пресса пи-
шет: «Когда ракеты будут полностью разработаны и 
развёрнуты, они будут развивать скорость до 4000 
миль в час и смогут нанести удар по Москве всего за 
21 минуту и 30 секунд». Первый зампред ЦК КПРФ 
сказал: да, при развёртывании в Германии эти ра-
кеты могут долететь до Москвы за 20 с небольшим 
минут. Но если бы не наша спецоперация, то эти 
ракеты могли бы появиться на Украине. Отсюда их 
подлётное время до Москвы составило бы всего 4 
- 5 минут. При любом сценарии начала ядерной вой-
ны разница между подлётным временем в 20 минут 
и в 4-5 минут имеет огромное значение. В первом 
случае мы успеваем среагировать и нанести ответ-
но-встречный удар по агрессору. Сам этот факт спо-
собен заставить агрессора задуматься и отказаться 
от своих намерений. Таким образом, мы сражаемся 
за нашу национальную безопасность, за то, чтобы 
наша страна была защищена от явной угрозы унич-
тожения.

Пресс-служба ЦК КПРФ.

беря во внимание Ваше предупреждение от 9 
июля 2020 г. №2725 «о праве Шумерлинской 
районной администрации не давать ответ 

на обращения» председателя территориального 
общественного самоуправления деревни Верхняя 
Кумашка, в этот раз обращаюсь в форме открытого 
письма.

Большой проблемой для ближайших 15 дере-
вень Шумерлинского района стало откладывание 
сроков строительства Дома спорта ГТО в селе Ниж-
няя Кумашка. 

Первый замминистра спорта Т.А. Рябинина 
письмом от 5.05.2022 г. №05/21-2021 сообщает, что 
«заявки на строительство Дома спорта ГТО в селе 
Нижняя Кумашка от администрации Шумерлинско-
го района не поступало… готовы рассмотреть на 
2023 г. при предоставлении полного пакета доку-
ментов». Не предоставили по сей день.

Напомню историю. Среднюю школу в селе за-
крыли в 2005 г. Кирпичное одноэтажное здание 
площадью 665 кв. м опустело. Поговаривали об от-
крытии там спортзала, в районном ПСБ даже со-
ставили чертежи на реконструкцию. В 2019 г. груп-
па специалистов райадминистрации, выехав на 
место, решила переоборудовать здание школы под 
спортзал.

1 июня 2020 г. с ООО «Чебпроект» был заклю-
чен договор, по которому исполнитель обязался 
составить задание на проектирование и выдать 
проект 1 ноября 2020 г. Об этом Вы объявили на 
общем собрании жителей поселения, сказав «в це-
лях экономии средств это будет капремонт здания» 
и что «проведение экспертизы сметной стоимости 
возложено на исполнителя». Непонятно, почему 
отказались от полной экспертизы, включая техни-
ческую часть проекта? Ведь экспертиза сметной 
стоимости без экспертизы технической части про-

екта - это пустая трата денег. Экспертиза сегодня – 
это коммерция. В советское время не было тоталь-
но платной экспертизы. За всё отвечал ГИП.

Всем известно, что строят по чертежам, а не по 
сметам. Попробуйте сдать ваш проект в Минспор-
та, там давно ждут. Иначе для чего потрачены пол-
миллиона казённых денег? Точная сумма оплаты 
за проект мне неизвестна. По нормам, из расчёта 
2% от стоимости проекта в 13 млн. рублей, она 
должна быть 260 тыс. рублей.

Удивляет позиция директора АУ ЧР «Центр экс-
пертизы» Иванова А.И., оценившего проект «ка-
премонта спортзала» положительно. А ведь как мы 
хотели помочь вам ещё на стадии проектирования! 
С этой целью, мы, два председателя ТОСов двух 
Кумашек совместно с Михайловым В.А., пришли 3 
июня 2020 г. в администрацию сельского поселения 
с желанием ознакомиться с договором на проекти-
рование спортзала. Глава поселения Губанова В.В. 
сразу же отказала нам, мельком показав какую-то 
папку и сказав: «Что там будет, не знаю, район за-
нимается».

Следующим днём я, зарегистрировав заявле-
ние в приёмной под номером 4271, обратился к 
Вам с той же просьбой. Вы отказали мне, сказав: 
«Зачем это вам надо?»

Позже (9 июля, 14 июля, 17 августа) я об-
ращался и к Вам, и в причастные по теме ми-
нистерства, пытаясь убедить в необходимости 
проведения полной реконструкции здания, а не 
ограничиваться капремонтом, в необходимости 
второго этажа для вспомогательных помещений и 
проектирования наружных инженерных сетей, ген-
плана и благоустройства, организации плоскост-
ных спортивных сооружений, о готовности помочь 
организацией субботников по разборке аварийных 
строений, сгнивших полов в здании школы и т.д. 

Помните, как мы лет семь назад без помощи ад-
министрации разобрали аварийное двухэтажное 
здание бывшей школы бесплатно, по своей ини-
циативе?

Вы не прислушались и почему-то прятали про-
ект от всех, даже от депутатов округа. Лишь спустя 
два года мне удалось ознакомиться с таинственным 
проектом под названием «Капитальный ремонт 
здания спортивного зала в селе Нижняя Кумашка». 
О его качестве можно судить хотя бы потому, что в 
нём отсутствует половина глав, не указаны затра-
ты на технадзор, проектно-изыскательские работы, 
экспертизу и т.д. Из электро-водо-газоснабжения 
наружных сетей имеется единственный колодез-
ный минисептик на два куба, но не показано на пла-
не, где его закопать… Да и самого плана нет. 

Подозреваю, что за два года никто не загляды-
вал в полученный проект. Иначе возникли бы во-
просы, почему, например, высота спортзала оста-
лась прежней - 3,5 м, а надо бы не ниже 6 метров.

Сегодня известно: проект наполовину не доде-
лан. Значит, неучтённые работы тоже не осмечены.

Как Вы планировали построить и принять в экс-
плуатацию важный социальный объект без воды, 
тепла и электричества, тротуаров и благоустрой-
ства участка?

Чтобы на практике реализовать этот проект, его 
вопреки всему надо доделать - три года, установ-
ленные на исправление ошибок в проекте, пока не 
истекли… 

Н.М. Адёр, 
член Совета ТОС «Родник», 
председатель центрального 

Совета чувашских старейшин, 
ветеран проектно-строительного 

кооператива «Резерв».

Квадрокоптер 
для наших бойцов

Александр Анисимов, член Чебоксар-
ского райкома КПРФ, купил квадро-
коптер для наших бойцов, которые 

сейчас находятся в зоне СВО.
Александр постоянно ездит к ребятам на 

передовую с гуманитарным грузом  и не по-
наслышке знает, как им необходима такая 
техника.

— Надеюсь, что этот дрон поможет на-
шим бойцам приблизить победу, — сказал 
Александр.

Стоимость данного квадрокоптера поч-
ти 140 000 рублей. Благодарим Александра 
Анисимова за благородный поступок.

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

ПиВО бьёт РеКОРДы

Продажи пива в Чувашии в 2022 г. вы-
росли на 12%, до 48 литров на душу 
населения. Продажи водки, коньяка и 

ликероводочной продукции крепостью выше 
25% – тоже увеличились (+9,5%, до 9,1 л на 
душу населения), а спрос на вина в респу-
блике упал (-9,3%, до 4,3 л на душу населе-
ния). В целом по стране продажи крепкого 
спиртного увеличились за год на 7,5%, до 6,8 
л на человека, потребление вина снизилось 
на 5,5%, а пива – не изменилось.

«СОВРеМеННые ВЛАСОВЦы, КАК и иХ 
ПРеДшеСтВеННиКи, ДеМОНСтРиРуЮт, 

ЧтО АНтиСОВетиЗМ РАВНОЗНАЧеН РуСОФОбии»

Обыкновенная история, или почему прячут проект?
Открытое письмо главе Шумерлинского муниципального округа Рафинову Л.Г.
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Поздравляем!

Народные гуляния

Прочитал газету сам – передай другому!
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КОРОтКОй 
СтРОКОй

 12 марта 1917 г. началась Фев-
ральская буржуазно-демократическая 
революция. Произошло свержение цар-
ского самодержавия и образование Пе-
троградского Совета рабочих и солдат-
ских депутатов.
 13 – 15 марта 125 лет назад со-

стоялся первый съезд РСДРП, про-
возгласивший создание в России 
марксистской рабочей партии.
 14 марта 140 лет назад скончал-

ся Карл Маркс – основоположник на-
учного коммунизма.
 17 марта 1991 г. состоялся Все-

союзный референдум о сохранении 
Советского Союза. Более 70% голосо-
вавших высказались за сохранение Со-
ветского государства.
 18 марта – День Парижской Ком-

муны (1871 г.).
 18 – 23 марта 1919 г. работал VIII 

съезд РКП(б), принявший Программу 
построения социалистического обще-
ства в нашей стране. 
 Госдума приняла законопро-

ект об уголовной ответственности за 
дискредитацию участников спецопе-
рации и за распространение фейков 
о них. Максимальное наказание - до 15 
лет лишения свободы.
 Госдума приступила к рассмо-

трению законопроекта о поэтапном 
повышении призывного возраста. В 
случае принятия инициативы призывной 
возраст в 2024 г. составит от 19 до 30 лет, 
в 2025 г. — от 20 до 30 лет, с 1 января 
2026 г. — от 21 года до 30 лет.
 В среднем по стране новое жи-

льё дороже «старого» на 13,5%, в Че-
боксарах – на 20,6%. У нас стоимость 1 
кв. м в новостройках составляет 93,184 
тыс. руб., на вторичном рынке – 77,29 
тыс. руб., утверждает федеральный пор-
тал «МирКвартир».
 На открытие хмелеводческой 

лаборатории и маточника хмеля в 
Чувашии в региональном бюджете 
на 2023 год выделен 31 млн. рублей. 
Создание лаборатории позволит выда-
вать документы о сортовом соответствии 
культуры. Этот вопрос остро стоит при 
сбыте продукции и селекционной работе, 
сообщили в Минсельхозе республики.
 В 2024 году Чебоксары отметят 

555-летие. Эту дату город планирует 
встретить в статусе «Культурной сто-
лицы года». Список финалистов феде-
рального конкурса определят в мае-ию-
не, а победителей объявят в сентябре 
2023 г.
 Деятельность пищеблока МбОу 

«Карамышевская СОш» приостанов-
лена на 90 суток по решению Коз-
ловского районного суда. Инспекторы 
Роспотребнадзора обнаружили в пробе 
водопроводной воды из пищеблока пре-
вышение содержания железа.
 В 2023 году в населённых 

пунктах Аликовского, Козловского, 
Красноармейского,  Моргаушского и 
Цивильского районов планируют мо-
дернизировать 40 водонапорных ба-
шен. На эти цели выделено порядка 100 
млн. руб., рассказали в Минстрое респу-
блики.
 школьник тимофей Петров из 

Чебоксар стал обладателем главной 
артековской награды – знака обще-
ственного признания «Звезда Арте-
ка», за отличие в вокальном конкурсе.

Наши юбиляры:
Кошелев иван Мифодьевич, (80 

лет), г. Алатырь.
тимофеева Алина Анатольевна, 

(60 лет), Красноармейский район. 
Вернова Ангелина Панфиловна, 

(60 лет), Карачуринское ПО, Чебоксар-
ский район. 

Румянцев Владимир Владисла-
вович, (45 лет), прапорщик, Союз со-
ветских офицеров.

В эти дни 
родились:

Ларин Николай Николаевич, г. 
Алатырь.

Петров Валериан Виссарионо-
вич, батраков Владимир Алексее-
вич, г. Чебоксары. 

Филиппов иван Владимирович, 
Степанов Андрей ильич, Шумерлин-
ский район.

Владимиров Александр Мефо-
дьевич, Фролов Владимир Леонтье-

вич, Красноармейский район.
Смирнов Вячеслав Николаевич, 

Янгильдинское ПО, тимофеев Анато-
лий Владимирович, Кугесьское ПО, 
Чебоксарский район.

Матвеев Валериан Петрович, 
Григорьева Зоя Михайловна, Али-
ковский район.

Николаев Григорий Николаевич 
и Почейкин игорь Юрьевич, подпол-
ковники, Марков Герман иванович, 
майор, Яковлев Леонид Алексан-
дрович, капитан, Окучин Геннадий 
Анатольевич, мичман, Касаев Олег 
Вениаминович, старший матрос, Се-
мёнов Вячеслав Варсонофьевич, 
ефрейтор, Союз советских офицеров. 

Мешков Георгий Александрович, 
Раевский Вячеслав Васильевич, 
Романова Юлия Петровна, Салмин 
Владимир иванович, Ибресинский 
район.

Андреев иван Андреевич, Лав-
рентьев Владимир Николаевич, Ма-
риинско-Посадский район.

Чувашский реском КПРФ, 
Комсомольский райком пар-
тии извещают, что на 103-м 
году ушёл из жизни участник 
Великой Отечественной во-
йны, почётный гражданин 
Комсомольского района, от-
личник Госбанка СССР, ак-
тивный участник народного 
контроля Советского Союза, 
член Союза журналистов 
СССР, ветеран труда, чет-
верть века проработавший 
управляющим Комсомоль-
ского от-
деления 
Госбанка,
Моисеев 
Ревокат 

Прохоро-
вич,

и выража-
ют самые 
и с к р е н -
ние соболезнования его 
родным и близким.

26 февраля, коммунисты, сторонники КПРФ и 
представители Чувашского регионального отделе-
ния ВСД «Русский Лад» присоединились к масле-
ничным гуляниям, организованным жителями по-
сёлка «Южный» в микрорайоне «Стрелка» города 
Алатыря.

В тот погожий и снежный субботний день на празд-
ник в честь традиционных проводов русской зимы 
собралось несколько десятков человек — как 

взрослых, так и детей с улиц Кочетова, Макарова, Пар-
фёновой и Менделеева. Главными идейными вдохнови-
телями и ведущими мероприятия стали проживающие в 
посёлке Южном Галина Осипова и недавно принятая в 
КПРФ Ольга Зеленова. Вместе с еленой Юрик, татья-
ной Крыловой, Натальей Логиновой, Мариной узю-
киной, Ольгой и Дмитрием Фёдоровыми они принес-
ли и привезли с собой из дома блины, пироги, печенье, 
салаты, соки, лимонад, термосы с чаем, установили и 
включили музыкальную колонку, а Александр Зеленов 
и Андрей Костин угостили всех желающих аппетитной 
горячей ухой.

Играм, танцам, песням, веселью и хороводам, каза-
лось, не будет конца. Детвора с восторгом и задорными 
гомоном и смехом наперегонки каталась на «ватрушках», 
перетягивала канат, мерилась друг с другом силой и от-
гадывала каверзные загадки ведущих. А в награду дети 
тут же получали конфеты и мягкие игрушки от Ларисы 
Вавиловой — первого секретаря Алатырского горкома 
КПРФ и помощника депутата Госсовета Чувашии Алек-
сандра Андреева. 

Обращаясь к публике, инициаторы праздничного дей-
ства Галина Осипова и Ольга Зеленова признались, 
что проводят подобную программу впервые, и поблаго-
дарили Ларису Вавилову за памятные и сладкие при-
зы, а также за то, что ей удалось добиться разрешения 
на проведение этой праздничной акции от главы адми-
нистрации города Д. Трифонова. Слова благодарности 
за информационную поддержку прозвучали и в адрес 
Александра Киреева - председателя правлений Чу-
вашского республиканского отделения «Русского Лада», 
городского отделения Союза писателей Чувашии, се-
кретаря горкома КПРФ и помощника депутата Госсове-
та Чувашии  Александра Андреева. А директор ООО 
«Лесовик-2» и глава городского и районного отделений 
Общероссийского движения «За новый социализм» Ра-
фаил ибрагимов удостоился отдельной признательно-
сти за оперативно найденные и доставленные им столы 
для разных масленичных лакомств и угощений.

В своих ответных выступлениях Лариса Геннадьевна, 
Александр Валерьевич и Рафаил Рестамович сказали 
огромное спасибо всем, кто  устроил эти чудесные гуля-
ния и решил поучаствовать в них.

К сожалению, как стало известно, депутат городского 
Собрания по микрорайону «Стрелка» от «Единой Рос-
сии» Юлия Друзина и кое-кто из других представителей 
правящей партии, с кем активисты посёлка «Южный» 
пытались связаться по поводу подготовки Масленицы, 
по непонятным причинам проигнорировали их обраще-
ния и отказались им помочь.

Как бы то ни было, всё прошло на высоте. И ничто 
не смогло этому помешать. Когда житель посёлка «Юж-
ный» евгений Логинов и его друзья подожгли красоч-
ное чучело Зимы под всеобщие радостные и звонкие 
крики «Гори-гори ясно, чтобы не погасло!», то стало и 
впрямь понятно, что «Весна идёт! Весне дорогу!». А вме-
сте с ней, разумеется, грядёт время и для новых пози-
тивных планов, мыслей и задумок, которые непременно 
воплотятся в жизнь и подарят нам ещё немало светлых, 
добрых и радостных мгновений.

Александр Киреев.
Фото автора и Юлии Касаткиной.

ВЕСЕЛО, С РАЗМАХОМ И НА ВЫСОТЕ


